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Às 10h30 do dia 28 de fevereiro de 2023, foi iniciada a Reunião Extraordinária do 1 

Conselho da COMPÓS realizada na modalidade remota, por meio do link: 2 

https://us02web.zoom.us/j/87160276397?pwd=S3o1VnRIT0h4QzZndGJGN2swS3MzUT09, 3 

com a presença da diretoria da gestão 2021-2023, composta pela Presidente - Roseli 4 

Figaro, Vice Presidente - Raquel Recuero, Secretário Geral - João José Azevedo Curvello, 5 

Diretor  Científico – Rafael Grohmann e Tesoureira – Camilla Tavares e com a presença 6 

dos conselheiros  representantes dos seguintes programas: PUC-SP, UFBA, UFRJ, 7 

UMESP, UnB, PUCRS, Unisinos, UFMG, UFRGS, UFF, UTP, UFPE, UERJ, UNIP, 8 

PUC Rio, ESPM, UFSM, UNISO, PUC Minas, UFJF, UFG, UEL, UFSCar, UCB, UFC, 9 

UFRN, UFPR, UFPA, UEPG, UFOP, UFT, USCS, UFRB, UFMS, UFF - Cinema, UFMA 10 

- Imperatriz, UFMA - São Luiz, UFMT, UFU. Ausentes: UNICAMP, USP, FCL, UNESP, 11 

UAM, UFSC, USP - Meios, UFPI, UFF - Mídia e Cotidiano, UFS, UFES, UFPB, 12 

FIOCRUZ, UFPB - Jornalismo, UFRR, UNICAP, UNIPAMPA, FEEVALE. A presidenta 13 

abriu a reunião expressando boas-vindas aos presentes. O secretário-geral apresentou os 14 

itens de pauta: 1. Informes da Diretoria; 2 - Definição do calendário de reuniões ordinárias 15 

para o primeiro semestre de 2023; e 3 - Avaliação Quadrienal 2021/2024: conversa com 16 

o Coordenador de Área na CAPES, professor Paulo Vaz. A Comissão Eleitoral, solicitou 17 

a inclusão, excepcionalmente, de novo item de pauta, para tratar de encaminhamento 18 

previsto no regimento eleitoral. A alteração da pauta foi aprovada por unanimidade. Nos 19 

informes da Diretoria, a Tesoureira reportou que o salário da Secretária-Executiva, que 20 

estava sem reajuste desde 2018, foi reajustado em 26,3%, o que representa apenas a 21 

reposição da inflação no período. Esse reajuste impactará o caixa da Associação em cerca 22 

de R$ 7.200,00 por ano. Informou, ainda, que a Associação adquiriu uma assinatura do 23 

Google Workspace, por R$ 59,90 mensais, para poder personalizar os endereços de e-24 

mail, ampliar a capacidade de armazenamento de documentos na nuvem e ter disponível 25 

o serviço de reuniões online, sem limitações de acesso e com possibilidade de gravação 26 

das reuniões (o atual sistema em uso é emprestado da conta individual do secretário-geral). 27 

A tesouraria ainda informou que foram enviados os boletos das anuidades de 2023, com 28 

vencimento previsto até o último dia útil do ano.  O Diretor-Científico lembrou a todos do 29 

prazo de 15 de março de 2023 para envio das indicações aos prêmios de melhor tese e 30 

dissertação de 2022 e que o formulário já foi enviado às coordenações. Reportou, ainda, 31 

a nova sistemática de publicação em fluxo contínuo na revista e-Compós e pediu aos 32 

coordenadores que informassem e incentivassem os docentes e discentes de seus 33 

programas a publicarem no periódico. Sem mais informes, a presidente pediu ao 34 

Secretário-Geral que apresentasse a proposta referente ao segundo item de pauta, de datas 35 

para as reuniões ordinárias do Conselho. As datas sugeridas foram 26 de abril de 2023, 36 

online, às 9h;  31 de maio de 2023, online, às 14h e 07 de julho de 2023, presencialmente, 37 

https://us02web.zoom.us/j/87160276397?pwd=S3o1VnRIT0h4QzZndGJGN2swS3MzUT09


 
às 10h30. Após a apresentação da proposta, foi aprovada por unanimidade. A presidente, 38 

antes de passar para o próximo item de pauta, reabriu os informes e solicitou ao professor 39 

Rogério Christofoletti, representante indicado pelo Conselho para o Comitê de Ética em 40 

Pesquisa do FCHSSALA, que relatasse o estágio atual das discussões. O professor relatou 41 

que o grupo de trabalho se debruçou para fazer um documento de orientação de diretrizes 42 

éticas para integridade científica. É um documento que foi pactuado durante onze meses, 43 

mediante trabalho intenso de colegas das áreas da educação, antropologia, sociologia, 44 

urbanismo, educação, história oral, psicologia, e retrabalhado no âmbito deste grupo até 45 

se conseguir, mesmo com dificuldade, chegar a um documento que será levado a consulta 46 

pública (vide: https://compos.org.br/2023/03/fchssala-abre-consulta-publica-para-o-47 

documento-de-etica-na-pesquisa/). O professor reforçou que o objetivo é gerar um ganho 48 

epistémico, de uma discussão mais madura dentro da nossa área, na busca de uma 49 

maturidade maior na nossa área para chegar aos nossos standards éticos e não apenas 50 

àqueles herdados das ciências da saúde. A presidente reforçou a necessidade de que todos 51 

da Associação participem desse debate e dessa consulta, pois se trata de demanda antiga 52 

das humanidades e das ciências sociais. Em seguida, passou a palavra ao professor Pablo 53 

Nabarrete. membro da Comissão Eleitoral. O professor relatou a necessidade detectada 54 

pela Comissão de um posicionamento do Conselho quanto a dois itens do regimento 55 

eleitoral, o estabelece prazos predefinidos para abertura do processo eleitoral e o que exige 56 

que a documentação seja encaminhada fisicamente, via Correios. Como em processos 57 

anteriores, devido à pandemia, esses itens foram flexibilizados, entende a Comissão que 58 

para o pleito em curso, os prazos possam ser alterados e o envio da documentação possa 59 

ser feito exclusivamente por meio digital, por e-mail. Sugerem, ainda que a forma de 60 

votação também possa ser feita digitalmente. Os conselheiros Maurício Ribeiro (UNIP) e 61 

Benjamin Picado (UFF), bem como outros via chat da reunião, manifestaram preocupação 62 

em alterar o regimento em pleno processo em andamento. Foi sugerido que o Conselho 63 

pudesse manter a prerrogativa de resolver casos omissos e que as propostas de alteração 64 

de itens do regimento fossem apreciadas em reunião posterior. A proposta foi para votação 65 

e foi aprovada por unanimidade, autorizando a comissão eleitoral a prosseguir e ativar o 66 

calendário eleitoral. E a possibilidade de as chapas se inscreverem a partir do envio dos 67 

documentos digitalizados. Igualmente foi aprovada a possibilidade de, na reunião 68 

presencial, prevista para 7 de julho de 2023, a votação também possa ser é realizada de 69 

forma online. A presidenta então, passou a palavra ao coordenador de área na CAPES, 70 

professor Paulo Vaz. O professor apresentou um estudo comparativo detalhado sobre as 71 

avaliações na área Comunicação e Informação, com ênfase na evolução dos critérios e das 72 

notas, confrontando com outras áreas das humanidades e das ciências sociais, alertando 73 

como a área muitas vezes delibera por critérios que não contribuem para sua evolução. 74 

Informou a todos que o seminário de meio termo ocorrerá em outubro. Disse, também, 75 

que o acordo firmado com o MPF e com a justiça impede alterar substancialmente a ficha 76 

de avaliação, mas há um entendimento que algumas pequenas atualizações podem ser 77 

feitas internamente, no sentido de aperfeiçoar e melhorar a própria aplicação dos critérios. 78 

Ao ser inquirido sobre o preenchimento da coleta de dados na plataforma Sucupira, cujo 79 

prazo para informação dos dados de 2021 e 2022 se aproxima, o professor Paulo Vaz 80 

adiantou algumas informações e orientações, principalmente quanto a priorizar o 81 

lançamento da produção intelectual realmente qualificada e que gera impacto verificável,  82 

https://compos.org.br/2023/03/fchssala-abre-consulta-publica-para-o-documento-de-etica-na-pesquisa/
https://compos.org.br/2023/03/fchssala-abre-consulta-publica-para-o-documento-de-etica-na-pesquisa/


 
e se colocou a disposição para uma reunião específica, a ser realizada antes do prazo final 83 

de preenchimento. A presidente acolheu a sugestão da nova reunião e se prontificou a 84 

articular o encontro ainda para o mês de março e deu por encerrada a Reunião. Nada mais 85 

tendo a constar, eu, João José Azevedo Curvello, lavrei e subscrevi a presente ata. Brasília, 86 

28 de fevereiro de 2023.  87 

 88 

 89 

_______________________________ 90 

João José Azevedo Curvello 91 

Secretário Geral 92 


